
公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１月開催分　意見内容

1 2 3 その他

向山 60代 男性 ○

向山小学校を建替える際には、こういうこと（活用）を考慮して建て替えを
考えてもらいたい。モデルケースにすることも考えてもらいたい。考えるの
に非常にいい学校だと思う。放課後児童クラブもだいぶ四苦八苦している。
いずれ建替えないといけないと思うので、是非考慮してもらいたい。

向山 60代 男性 ○
向山小学校をどうしていくのかなど、参考に言ってもらえれば要望などはで
きる。向山についての市の考えがなく白紙で聞かれてもどうなのか。

向山 30代 男性 ○

教室が余っていることに関して、子どもが公文とかそろばんに通っていたり
するが教室が狭いだとか座れないだとか意見があるので、公共で一般の方に
無料貸出することもありだが、そういうこと（営利）にも使えたらいいと思
う。

向山 60代 男性 ○ ○

市民館の図書室に自分が持っている本を寄付してもいいという話をしたが断
られたことがある。中央図書館は本の置き場がないからいらないということ
であった。駅前に立派な図書館ができる。それなのに、市民が本をあげると
いってもいらないという話である。校区市民館も子どもが来るように本を置
いたらと考えているが、市が拒否して話を聞いてくれない。みんなに聞いて
もそう言っている。本が中途半端にぽんぽんと置いてあるだけ。そういった
ことも市がもっと考えてもらえれば。本を置けば子どもは来る。立派な図書
施設を校区の中でも考えながらやっていけば利用は増えると思う。今は勉強
につかっているだけだがもっと活用できると思う。

向山 50代 男性 ○

仕事で市民文化会館の大ホールを使うことがある。緑地の中にあることでや
やこしくなっている。大ホールだと500人になるが、その分の駐車場はな
く全体としての駐車場のみで困っている。アイプラザ豊橋は大ホール専用の
駐車場があるので、同様にしてくれるといい。緑地を使う人の駐車場と一緒
にしか運用できていないから非常に使い勝手が悪い。駐車場があれば色んな
施設の使い勝手はよくなると思う。

意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙
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1 2 3 その他
意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

向山 50代 男性 ○

駐車場があれば利用は増える。飯村分館はいい例で駐車場が整備されてい
る。校区市民館だから駐車場はいらないと言うかもしれないが、東高校の向
こうからお年寄りがこれるのかということがある。単純に増やしたいなら駐
車場を増やせばよいと思う。

向山 60代 男性 ○
向山の市民館は近くの町内もよく使っていて非常にうまく運営（活用）され
ているので、このまま残してもらいたい。

向山 60代 男性 ○
市民文化会館は駐車場はないが、向山校区としては今の形でも充分役に立っ
ている。今のまま改修したり耐震性を高めてもいいし、向山小学校と複合化
すると言うことも賛成である。

向山 60代 男性 ○

向山小学校は一昨年で60周年で、市長も含め校舎が老朽化していることは
間違いなく確認がとれている。今日の意見交換会もそうだが、今後向山小学
校をどうしていくのかということを含め、今後の会に向山校区を是非含めて
もらいたい。

向山 70代 男性 ○

今回皆が質問したことに対して返答ができないなら第2回をやっても一緒だ
と思う。去年（地域懇談会）は市長が各部長を連れて返答ができるように
やっていたが、そういうようにやってもらわないと、今回と同じようにやっ
ても意味がない。わかりませんでは集まるのが馬鹿らしくなると個人的に思
う。駐車場が2台しかないので、駐車場がなければ利用は増えないという意
見を言っても返答がないし、2回目をやっても意味がないのではないか。

向山 60代 男性 ○

道の駅の近くに工業団地を作る話やユニチカの跡地に何かできる話がある。
人口減少が示されているが、市役所としてこういったやっていきたい、人口
を増やしていきたいという将来のビジョンを大きく掲げてもらいたい。市民
がわかならいところで行われていると思う。

向山 60代 男性 ○ ○
複合化は良い考えだと思います。地域と学校で子どもを育てる仕組みができ
るとよいです。

向山 60代 男性 ○ ○
学童保育は校区としてもいろいろな意見があり、空き教室が利用できるなら
是非利用する方向で検討してほしい。

向山 60代 男性 ○ ○
現状でも十分校区に役立っています。このまま残していただければありがた
いです。

向山 60代 男性 ○ ○ 市民文化会館はぜひ残してほしい。

向山 50代 男性 ○ ○
将来を見据えた取り組みをされていることがわかり、こういう意見交換会を
もっていただけたことは良かったと思います。将来の子どもたちが困らない
ような取組みを考えないといけませんよね。

向山 50代 男性 ○ ○
校区市民館では、調理実習室を利用したいと思っても、今の状況では設備が
整っておらずそういう利用がしにくいので、学校の調理室を活用させていた
だけるなら講座を開きたいと思う団体もあるかと思います。
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1 2 3 その他
意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
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向山 50代 男性 ○ ○
魅力的な講座があれば、利用したいと思う人も増えると思う。あとは、サロ
ンのような使い方ができれば、利用が増えるのでは？

向山 50代 男性 ○ ○

地区体育館で、午前・午後・夜間という大きなくくりのせいで、空いている
時間があるのに予約が入っているからと使用させてもらえないことがあっ
た。空いている時間（２時間以上空いているならですが）があるなら時間貸
しをしても良いのでは？

向山 50代 男性 ○ ○
ＰＬＡＴ、ミナクル、まちなか図書館、・・それにアリーナ。とりあえずど
ういう考え方で取り組んでいるのか。こっちが聞きたい。

向山 50代 男性 ○ ○
向山の場合は明白。学童保育の場としての活用。民営のきのこクラブがある
が、親やクラブの負担は、公営に比べて大きい。公営があればみんなそっち
に入る。

向山 50代 男性 ○ ○ 増やすだけなら、学生の学習の場として開放する。軽い飲食は可とする。

向山 60代 男性 ○ ○
市の公共施設の取組みが経費を削減するための方向性で、削減イコールが複
合化ではないかと強く思える。

向山 60代 男性 ○ ○ 空き教室を貸し出すことで参集と有益を生むことが出来ないか。

向山 60代 男性 ○ ○ ○ 民営児童クラブ以外に公営児童クラブを向山小学校内に設置できないか。

向山 60代 男性 ○ ○
地域市民の防災拠点として、機能の確保と安全性を強く考え、示して欲し
い。

向山 30代 男性 ○ ○

・教室を貸し出す。（無料）是非考えてほしい。公文、そろばん、ピアノ等
の習い事教室に使用。（親も移動に手間がなくなる。）ピアノ等の物品をそ
のまま使用することも可能？
・文化会館等にある図書館を移動。（子供達がそのまま利用できる。）
・役所の支所（窓口センター）を移動。

向山 30代 男性 ○ ○
例えば、コンビニの設置（スペースがあれば）。ついでに図書館に寄ろうと
いう気になる？

向山 60代 男性 ○ ○

・大池緑地公園のベンチの木の塗装が剥げていて、木もささくれて危険で
す。座る（犬の散歩やウォーキング時）ことができない。
・緑地公園（墓地や桜公園）に落ちているドングリを集めて、大池の野鳥の
えさにするような企画をしたらどうか。(新聞の記事を読んで思ったことで
す。）

向山 60代 男性 ○ ○
市の財政面を考えると、現状の考え方や取組は理解できます。その中で、複
合化の考え方が私のイメージに合っていると思います。地域コミュニティの
確保からも各校区で市民館確保が必要と思います。
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1 2 3 その他
意見内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

向山 60代 男性 ○ ○
会議の中でも出てきましたが、向山校区内の児童クラブの活動ですが、現状
の施設は色々問題があり、新しい所を探しています。小学校が利用できれば
問題が解決すると思います。

向山 60代 男性 ○ ○
自治会として市民館を使用する行事を検討していく。校区内の自主サークル
の利用促進を図る。

向山 60代 男性 ○ ○

今回の対象ではありませんが、文化会館の存続が一大の関心事です。築後５
０年になり、大ホール等かなり傷んでいます。以前、市長からは地域で施設
利用、運営等を考えて提案する様言われました。難しい課題ですが、何とし
ても存続したいと思っています。
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公共施設の活用に関する地域意見交換会　意見交換テーマ

　テーマ１　「市の考えや取組みについてどう思いますか？」

　テーマ２　「どうしたら学校の空き教室をもっと活用できると思いますか？」

　テーマ３　「どうしたら市民館等の校区にある公共施設の利用を増やせると思いますか？」

１月開催分　質問等（一部意見を含む）と回答

1 2 3 その他

向山 50代 男性 ○

今の向山小学校の校舎は限界だと思う。建て直すとか言ってもらえれば考え
るが、そういう話はないのか？関係予算は要求しているのか？
施設白書では減価償却比率が99.7％になっている。市内で一番古い建物に
なっていると思うが、その話をしてくれないと将来的にどう活用すればいい
かは考えられない。
施設白書では建替費用が14億円となっているので、やめてしまえばという
話が将来的にくるのではないかという気がしている。統廃合はないと言って
もらわないと将来的なことは考えられない。

向山小の校舎は、市内の学校で古い建物の一
つです。今後、市全体で学校のあり方を考え
ていくにあたり、向山小のこれからについて
も、検討すべきものの一つとして認識してい
ます。

教育政策課

向山 60代 男性 ○ 市の考えや取組について、今アクションを起こしていることはあるのか？

一部の学校で児童クラブを入れているところ
があります。長寿命化については、既に計画
的に取り組んでいます。統廃合については、
施設廃止計画を平成26年度に作成して設置
目的を失った施設を廃止しました。例えば鍵
田町の旧勤労青少年ホームは解体して土地を
売却し、基金に積み立てています。

資産経営課

向山 40代 男性 ○
市の考えについては賛同できるところが多いので、大いに進めてもらえたら
と思う。市の中で向山の小学校や校区市民館、消防団詰所などについて建替
えなどの優先順位はあるのか？

平成26年度に施設保全計画の考え方を作成
して優先順位をつけて取り組んでいますが、
現在公表できるものはありません。平成32
年度までにこの計画を見直す中で改めて整理
していきたいと考えています。

資産経営課

向山 50代 男性 ○

何年も前に散々言ってきたことであるが、児童クラブについて向山は新川に
「つゆくさ」があるからいいじゃないかとこういう場で回答があった。しか
し、市全体で見れば公設でやっているところもあるし、線引きがわからない
がどうしたら公設公営でやってくれるのかということがある。民営があるか
らいいじゃないかではなくて民営は親が運営しなくてはいけなく、負担が大
きい。公設ならこうしたことは一切ない。この差はどこからきているのか？

公設クラブについては、民設クラブがない校
区に整備をすすめてきました。民設の運営に
対する負担が大きいことは理解しています
が、民設クラブが先行して開設されてきた経
緯を踏まえて民設の運営を尊重した整備をし
ています。

こども家庭課

向山 50代 男性 ○

さっきから児童クラブを空き教室にと言っているができるならとっくにやれ
ばよかったじゃないかと思う。今だったら空き教室に児童クラブはすぐにで
きるのか？今答えられないのは法的な問題なのか、権限なのか何が問題なの
か？

学校の複合化については、平成28年度に策
定した公共施設等総合管理方針で新たに今後
の取組としたところであり、児童クラブも含
め個別具体的な議論はこれからです。

資産経営課

向山 50代 男性 ○

市の中で格差がある。公設の児童クラブがない理由を合理的に説明して欲し
い。どうして今やれていないのか元々のことを説明してくれないと意見は言
えないのではないか。それも説明できないのに何でこの会をもったのか。皆
が納得できる合理的な理由（向山に公設ができない理由。民間がある以外の
理由）を説明する義務が市役所にある。

豊橋の児童クラブは、民設クラブから始ま
り、それを補完する形で公設クラブを整備し
てきた経緯があるため、民設クラブのある校
区については、民設に補助金を交付し、経営
の下支えをしています。

こども家庭課

質問等内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

担当課担当課回答等
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1 2 3 その他
質問等内容校区名 年齢 性別

意見交換テーマ
意見
用紙

担当課担当課回答等

向山 60代 男性 ○
校区の人口に対して校区市民館の利用人数が何パーセントになっているのか
見たいと思う。校区の人数に対する利用割合（利用頻度）で向山がどのくら
いの位置になっているのか見たい。

初めてまとめたところですが、校区人口が多
いほど稼働率が高い傾向にあると感じていま
す。

資産経営課

向山 60代 男性 ○ 校区市民館の年間利用者数はどのように集計しているのか？

和室、集会室、図書談話室、実習室など校区
市民館全ての利用者数を集計しています。自
治会や各種団体のどコミュニティ活動、自主
グループ活動のほか児童クラブなどの人数も
含んでいます。

市民協働推進課

向山 70代 男性 ○

市として人口を増やすために、企業を呼ぶとかそういう考え方はないのか？
豊橋は他の市と違って競輪場を持っているので、収入としては余裕があるは
ず。人が減りますばかり言っているが、増やすための方策を何か持っている
のか。そういったビジョンがないと古くなりましたので合併しましょう、下
手すると統廃合する可能性がありますと予告するような本日の会合になって
いる。そうじゃなくてバラ色になる、何か使い道がある、児童クラブのこと
もはっきりしてもらわないと。向山は非常に環境がいいから移ってきたいと
他から言われるが人口が増えていかないとどうしようもない世界である。市
として何か考えを示してもらわないと、意見を聞きますよ、聞いたけど返事
がないでは困る。
他所から何か企業を連れてくるとか何か魅力あるまちづくりにしますとかそ
ういうことが必要だと思う。

企業誘致の取り組みについては、東三河５市
と連携した企業誘致活動のほか、豊橋三弥地
区において工業用地の整備を進めておりま
す。また、人口減少の緩和策として、地域産
業の活性化、移住・定住の促進、子育てしや
すい環境の整備を行うとともに、人口減少社
会への緩和策として、時代に適応したコンパ
クトなまちづくり、広域連携による地域づく
りを進めることで対応していきたいと考えて
います。

未来創生戦略室
産業政策課

向山 70代 男性 ○
豊橋公園にアリーナを作る話があるが、土地は資産経営課が担当で、作るの
は他の部署が担当なのか？

豊橋公園は、公園用地として国から借用して
おり、担当部署は公園緑地課となります。
また、現在建設を検討している新アリーナに
ついては、「スポーツのまち」づくり課が担
当となります。

「スポーツのまち」づくり
課

公園緑地課
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